
Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!

2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!

3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!

Hildegard von Bingen war eine  aus Deutschland.

Sie gründete ein Kloster und schrieb über Gott, über die

 und über die Menschen.

Heute sehen die Kirchen in ihr eine besonders wichtige

Frau in ihrer .

Ungefähr im Jahr 1098 wurde Hildegard geboren.

Das war im , vor bald tausend Jahren.

Ihre Eltern waren Adelige, also reiche, hochgeste*te .

Sie gaben Hildegard in ein Kloster, als sie acht Jahre alt war. Das war damals so üblich.

Als die  der Nonnen starb, wählten sie Hildegard zur neuen Che.n.

Als sie etwas über 50 Jahre alt war, verließ  ihr altes Kloster.

Zusammen mit anderen Nonnen gründete sie ein neues .

Hildegard kannte viele wichtige Männer der damaligen Zeit.

Sie schrieb mutige  an den Kaiser und den Papst. Außerdem hielt sie

Reden vor großen . Das war für Frauen damals sehr ungewöhnlich.

Hildegard sprach o7en aus, was sie an der  schlecht fand.

Im Jahr 1179 starb sie im Kloster Rupertsberg. Sie wurde ungefähr 81 

alt. Genau weiß man es nicht, weil man ihren Geburtstag nicht kennt.

Hildegards  stehen vor a*em in drei Büchern.

Hildegard hatte viele Gedanken, auch dazu, was wir heute  nennen.

Was sie wusste, hatte sie wohl selbst erlebt oder von anderen Menschen gehört. Was so* man essen?

Wie kann man  mit P;anzen heilen? Das interessierte Hildegard.

Viele Leute richten sich nach dem, was  geschrieben hat.

In der katholischen Kirche ist Hildegard seit dem Jahr 1584 eine „ “.

Ein solcher Mensch hat Großes für den Glauben getan.
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